
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

約束の時間になっても集まらない友人にスマートフォンからメッセージを送る。今では当たり前の光景で

すが、携帯電話、スマートフォンのなかった時代は、ひたすら友人を待つしかありませんでした。そんな時に重

宝したのが、駅の「伝言板」でした。生徒の皆さんにとっては？マークかと思いますが、保護者の皆さんの中

には「懐かしい」と思ってくださる方もいらっしゃると思います。駅にある伝言板は、鉄道の駅の改札口の出

口あたりに設置されていた黒板とチョークを用いる掲示板で、駅などで待ち合わせをする人が約束の時間

に来なかったり、緊急の連絡事項を書いたりするために設けられたものです。駅の方が管理し、一定の時間

を過ぎると駅員さんによって黒板消しで消去される仕組みです。 

「○○へ、先に行く！◇◇ ×時×分」「○○へ、来ないので帰ります。」という

ような書き込みがある中、いたずら書きや、人の悪口なども書き込まれることも

ありました。私の高校大学時代は電車通学でしたので、利用したことがありま

すが、現在ではほとんどの駅で見かけなくなったそうです。今や、手元の端末

の操作で待ち合わせ時刻や場所の確認、遅刻の連絡が可能な便利な時代に

なりました。駅員さんが黒板消しで消去する伝言の内容も自分の端末では簡単に消去できます。しかし、違

うことが一つ。駅員さんが黒板消しで消した内容は本当に消えてしまいますが、ＳＮＳ上の文字は、自分が消

したとしても送った側に残ってしまったり、さらに多くの人に広がってしまったりする可能性がある点です。楽

しく素敵な内容ならよいのですが、誤った内容や人の悪口などの内容なら大きな問題となることが多くあり

ます。さらに手書きの文字からは書き手の気持ちが読み取れることがありますが、活字で打つと受け取る側

が違う意味にとってしまう危険性もあります。それがＳＮＳの良い点でも問題点でもあると思うのです。 

毎年、この時期に生徒のＳＮＳ上のトラブルが多くなります。ＳＮＳを利用している生徒の皆さんはトラブル

に巻き込まれていないでしょうか。保護者の皆さんはお子さんのＳＮＳの利用状況を把握されているでしょう

か。ぜひご確認いただきたいと思います。 

駅の伝言板、コロナ禍で一時的に復活した駅もあるように聞きました。こういう時代だからこそ、時間が来

たら消えてしまうけれど、手書きの文字に温かさも求める人がいるのだと思います。ＳＮＳ上でも心温まる交

流ができるといいですね。 

SNSの使い方についてもう一度見直してみましょう！ 

GIGA スクール構想が全国的に推進され、子どもたちにとってタブレットやス

マートフォンなどの情報機器は、非常に便利で身近な道具であります。知りたい情

報を瞬時に手に入れたり、ネット上で気軽に友達と会話を交わしたりすることができるなど、私たち

の生活をより豊かにしています。その一方で、情報機器の誤った使い方により、個人情報が流失した

り、誹謗中傷するメッセージが安易に書き込まれたりするなど、ネットトラブルやネット犯罪が懸念

されています。また、不特定多数の人と気軽につながることができ、知らないうちに犯罪等に巻き込

まれてしまう場合もあります。ぜひ、この機会にご家庭でも情報機器の便利さと危険性の両面につい

てお話していただき、使い方のルール等を再確認してください。情報機器を正しく使いながら、活用

して欲しいと思います。       ※１年生では、２月にネットモラル教室を実施する予定です。 
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霜月 

１日（木） 行事等がある場合には、随時発行してまいります。なお、ホームページにもアップしています。 

校 長  鎌 野   繁 

 



 

 

秋の授業参観 １０月２３日（土） 
今年度初めての授業参観を行いました。感染症対策を行った上での授業参観でしたので、参観時間等が短

かったり担任の授業を参観できなかったりと、生徒の様子を十分にお見せすることができませんでしたが、少しで

も学校生活の様子が伝わったでしょうか。保護者の皆様に「すぐーる」でお願いしましたアンケート結果につきま

しては、次号でお知らせします。 
第３回生徒集会（生徒会役員任命式） １０月２０日（水） 
前期生徒会役員から後期生徒会役員への引継ぎを行いました。前期の生徒会役員、専門

委員長、部長会代表、学年生徒会長からは、これまでの成果と感謝の言葉が述べられました。

前期役員のみなさん本当にお疲れさまでした。その後、新役員の任命式が行われ、代表生徒

から活動への抱負が語られました。後期役員のみなさんの紹介は次号でお知らせします。 

３年修学旅行 １０月２６日（火） 鴨川シーワールド・市原ぞうの国 
  修学旅行の代替として、日帰りで鴨川シーワールドと市原ぞうの国に行ってきました。生

徒も緊急事態宣言中は不要不急の外出を控えていたことから、久しぶりの遠出だったよう

です。朝は生憎の雨でしたが、現地に着くと雨が上がり、過ごしやすい陽気でした。シャチ

のショーを見たり象の餌やりにチャレンジしたりと、仲間とともに笑顔で過ごす一日となりま

した。 

２年進路講話 １０月２７日（水） 
キャリア教育の一環として、工業系、商業系の職業やそれらの専門学科が設置されている高校について興味

関心をもってもらおうと、京葉工業高校と千葉商業高校の先生を招いて高校での

学習や生活の様子、進路等についてお話をしてもらいました。２年生は、今後、具

体的な進路選択に関する学習を進めると同時に、自己の生き方を考える「立志式」

に臨みます。自己の将来に向けて、どのような学び方、働き方、人との付き合い方

等を行っていくのか、様々な視点から考えていけるよう進路に関する学習に積極的

に取り組んでいきましょう。 

※２年校外学習、表現力講座、音楽祭については、１１月号でお知らせします。 

【１１月の予定】 

 

２日（火）１年芸術鑑賞会・中学校ダンス発表会 

４日（木）３年後期中間テスト 

５日（金）後期要請訪問（研究授業） 

８日（月）小学生見学会 

10日（水）表現力講座 

11日（木）3年音楽祭・職員会議 部活動中止・完全下校 

12日（金）３年進路面談（～19日） 

      １・２年ふれあう時（15・17.・18・30日） 

15日（月）１年音楽祭 

16日（火）市教研 S4時程・部活動中止・完全下校 

17日（水）２年音楽祭 

19日（金）１・２年後期中間テスト一週間前 

      部活動中止（～25日） 

20日（土）PTA理事会 

25日（木）３年租税教室 

26日（金）１・２年後期中間テスト 

※詳しい行事予定は、「11 月の予定」（別紙）で確認してください。 

★千葉市総合展覧会科学の部 推奨  

１Ｅ K・S さん  

２Ｂ K・K さん 

★千葉市中学校英語発表会 第1位  

千葉県中学校英語発表会出場  

３Ａ S・K さん 

【第5期 給食費等振替について】 

今月 25 日（木）は、給食費の第５期の振替日

です。残高の確認をお願いします。引き落としが

できない場合、来月 15 日（水）に再振替を行い

ます。  ◇学校給食費に関するお問い合わせ    

保健体育課 245-5909 

【公民館等の自習室開放について】 

11月も公民館等の自習室開放を引き続き実施

します。市公民館ホームページにて開放している

自習室の一覧が確認できますのでお知らせいた

します。（https://www.chiba-kominkan.jp/） 

≪開放時間≫平日：学校終了時～午後5時  

土日・祝日・学校休業期間：午前９時～午後5時 

 

https://www.chiba-kominkan.jp/

